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拍“板”

“武汉这个地方不仅可以免费测体
脂，还有专业运动康复师现场开具‘运
动处方’！”近日市民管先生将自己在武
汉市国民体质监测服务中心的体验过
程发布在社交媒体上，一时间引起了网
友的广泛讨论。

管先生说，自己在康复师的建议下
均衡饮食、合理运动，瘦了近20公斤。
8月22日，记者前往该中心体验。

市民分享：半年瘦了近20公斤

管先生介绍，自己是该中心的“常
客”。管先生身材比较胖，1.7米的个
子，体重将近150公斤，如何动态监控
体脂成了管先生生活中的难题。

“我尝试过自己买体脂秤，但结果
不准。去健身房测，免不了被推销课
程，去医院测又没时间排号……”半年
前，管先生偶然在湖北健康微信公众号
上看到了武汉市国民体质监测服务中
心可以免费测体脂，抱着试一试的心
态，他第一次来到中心进行体测。

“免费测试又能收获专业建议，我
很满意。”管先生表示，自那之后，自己
每个月都会抽空到中心体测一次，中心
也会将管先生的体测数据汇总保留。

半年来，管先生在运动康复师的建

议下均衡饮食、合理运动，瘦了近20公
斤。欣喜之余，他在社交媒体上分享了
这一经历。

“靠谱吗？确定是免费的吗？”“需
不需要预约，该不会很难约到吧？”在管
先生的社交媒体下不少网友发问。

记者实探：1个小时测了10
多项，还有专业康复师指导

该中心位于江岸区后湖大道塔子
湖体育中心附近的武汉全民健身中心
的大楼一楼。8月22日，记者前往探
访。跑步机、动感单车、哑铃……进门
处，记者看到了许多运动器材。中心工
作人员介绍，这些运动器材可供市民免
费使用。

记者提出体测需求，一名专业运动
康复师接待了记者。体测前，康复师要
求记者填写《知情同意书》及《居民运动
状况、需求和身体素质调查问卷》，他将
根据填写结果来判断记者是否适合参
与体测项目。

按照要求填写表格后，工作人员将
信息汇总录入系统并提供一张体测卡
片，每项体测开始前均需刷卡验证。记
者看到，除身高体重、体脂血压等基础
体测项目外，该中心还提供肺活量、握

力以及心肺功能等10余项测试。
体脂监测后，根据记者的测试数

据，康复师给出了详细的饮食建议。做
完基础体测项目后，记者还依次体验了
一分钟俯卧撑测试、一分钟仰卧起坐测
试、纵跳测试，结果均不理想。“结合数
据、年龄和体能来看，还需要加强力量
训练，尤其是耐力训练。”每项测试完
毕，康复师均会提出专业运动建议。

全套项目测试完毕花费近1个小
时，测试后，该中心会提供一份纸质版
的《体质测试综合评估报告》，报告上会
注明测试数据，并给出详细运动建议。
市民也可凭报告向专业运动康复师寻
求指导。

中心开放已一年，为近800
位市民开“运动处方”

该中心工作人员介绍，目前中心的
主要服务包含身体形态、机能及素质等
方面的测试和数据分析。

“收集的数据将用于长期动态观察
和分析武汉市国民体质的状况和变化
规律，为推动全民健身计划的实施提供
科学依据。”工作人员表示，在为武汉市
居民提供体质检测服务的过程中，康复
师会充分运用所学专业知识为居民提

供健康指导与决策。
据了解，武汉市国民体质监测服务

中心是武汉市体育局下属的非营利性
科研机构，以国家体育总局规定的11
项体质监测为基础，以体适能监测服务
为主体，对武汉市的国民体质及体适能
状况进行监测与评价。该中心面向公
众开放已有一年时间，累计为近800位
市民开出“运动处方”。

记者余睿 实习生李天悦

村民两年来的心病
冷水管流出热水

张先生家住蔡甸街道新庙村黄李
湾16号。16日，当着记者的面，他将家
中卫生间的冷水管水龙头拧开，几分钟
后，仍淌出源源不断的热水。记者用温
度计测试，水温足有37.6摄氏度。

“天气热，每天中午和傍晚都要放
好一会热水，水温才能降下来点。并
且，放出来的水还有股怪味，不知道是
不是水质有问题。”他说。

张先生的父亲老张称，2022年以
前，黄李湾村十几户人家长期水压不
足。经村里多次反映，大家终于盼来
了改造工程。当年，施工队在村里新
铺了供水管，并对接到各家各户。

老张表示，改造过程中，他发现主
供水管埋设很浅，通往各家各户的支
水管大部分就贴着墙根布设，然后用

混凝土薄薄地浇上一层。不少人家的
最后一截入户水管干脆裸露在户外。

“我当时就说，这样干不行，施工
人员说能用就行了！”老张说。

自来水公司工作人员称
“正常能用就行了”

村民们告诉记者，冬天，遇低温结
冰天气，水管直接冻上了。为了用水，
村民们不得不每家每户烧热水，一壶
壶浇在水管上，等融冰后才能勉强用
上自来水。夏天的高温天气，水管流
出来的水温高，使用不便。他们曾向
蔡甸自来水有限公司反映问题，但相
关人员依然坚持“能用就行了”。

采访中，记者在村里实地探访，发
现确如村民们所说，改造后的水管要
么埋深严重不足，要么干脆裸露在外；
很多地方埋深仅一两厘米，用指甲一
抠，混凝土纷纷脱落，露出了水管。

16日，记者陪同张先生以村民身
份找到蔡甸自来水有限公司营业大
厅。接待人员表示，夏天水管放出热
水是正常现象。

在二楼供水改造办公室，一位负
责人强调“如果验收不合格，不可能供
水”。他表示，据他所知，国家除对主
供水管有相关埋深要求外，对支水管
并没有强制埋深标准。“你可以盛放在
一边，等凉了用来拖地、冲厕所……”

能否派人去村里实地调查？该负
责人以“改造工程并非自来水公司所
做”为由，拒绝实地踏勘。

8月18日，蔡甸自来水有限公司
相关负责人联系记者称，黄李湾村的
供水管网确由该公司参与改造。负责
处理此事的闵经理推翻了“没有标准”
的说法。“从技术规范来讲，有车辆碾
压路段的主水管，原则上埋深须达1.2
米，而无车辆经过的路段，支水管埋深
要求在0.6米左右。”

“临时工程”沿用至今
初步整改方案有了

“这个工程当年确实做得有些
赶！”19日，蔡甸自来水有限公司工程
部的闵经理将水管埋深不到位归咎为

“抢时间导致”。
他说，改造工程是“临时工程”的定

位，他们以为日后可以“二次改造”，因而
在埋深和混凝土配料方面做得不够精
细。没想到，这一“临时”措施沿用至今。

“临时施工，就可以不遵守标准
吗？”沟通中，闵经理称当年负责施工
的领导和相关人员都已不在公司了，
现在他来处理善后，“只要居民满意，
不投诉就行了呗！”

闵经理表示，目前制订的整改方
案，是给裸露在外的水管重新抹上混
凝土，并对局部横穿马路的管道稍微
进行下沉处理，避免被车辆碾坏。

19日，记者在整改现场发现，部分
施工人员并未严格落实整改方案，仅
在铲除剥落的混凝土后，直接在水管
上抹灰处理。记者将这一情况反馈给
相关负责人后，相关负责人随即责令
工人按方案的要求施工。

能否将自来水管全部重新埋深？
相关负责人表示，将视二次改造情况
再定夺。

文/记者尹勤兵 杨荣峰 实习生
曹亚丹 刘姝言
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供水改造后自来水管露出地面

水管冬天上冻夏天出热水

这里无需预约可免费测体脂

专业康复师指导，市民半年减掉20公斤

记者在该中心做体脂测试。
实习生李天悦 摄

“这么热的天，放了半天水，出
来的都是热水！”8月16日，蔡甸区
蔡甸街道新庙村村民张先生向记者
诉苦：一到夏天，村里十几户人就被
迫使用“免费热水”，想用冷水成了
难事。

2 年前的一次改造后，供水管
线埋深不足，部分水管甚至露出了
地面。夏天，管道流出热水；冬天，
水管还经常被冻住。

8月19日，在《拍“板”》栏目介入
协调下，武汉市水务集团蔡甸自来
水有限公司（以下简称“蔡甸自来水
有限公司”）派人进行了应急整改。 水管很多地方裸露在外。 8月19日，施工整改。


